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Эксклюзивное интервью с новым главным тренером 
ХК «Ак Барс-Динамо» Михаилом Пашкиным

«Биатлон. новости«Хоккей с мячом.  чемпионат России. суперлига

стоимость подписки:

на 1 месяц - 68,67 руб.
на 6 месяцев - 412,02 руб.П2983
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Индекс

Подпишись на «Чемпион»!
Продолжается основная подписка  
на I полугодие 2022 года Вы можете оформить  

подписку на газеты и жур-
налы не выходя из дома  

с помощью электронного 
сервиса «Почты России» 

на сайте podpiska.pochta.ru 
и мобильного приложения 

«Почты России». 

Чтобы принять участие в розыгрыше  
призов по итогам подписки, необходимо запол-
нить купон, прислать или принести его в редак-
цию по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, д. 11  
(с пометкой - в  «Чемпион»).

  Купон розыгрыша
Фамилия

Имя

Отчество

Адрес

Телефон

Дата подписки

Только мороз может сорвать 
возвращение Шопина
На четверг, 25 ноября, в Ханты-Мансийске запланирована 
спринтерская гонка в рамках первого этапа Кубка России.  
За Ульяновск на этих соревнованиях побежит в том числе и Юрий 
ШОПИН, отбывший годичную дисквалификацию за инцидент  
с допинг-офицером.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Сейчас в Ханты-Мансийске прекрасная зимняя погода. Но в четверг 
синоптики обещают похолодание до 20 градусов. Это как раз погранич-
ная черта для организаторов первого этапа Кубка России: в их компетен-
ции либо отменить спринтерскую гонку, либо выпустить участников на 
дистанцию.

- Такие морозы, по прогнозам синоптиков, продлятся всего один день, 
потом обещают самую настоящую биатлонную погоду, - говорит тренер 
ульяновских биатлонистов Юрий ОХОТНИКОВ. - Состояние ребят раз-
ное. Несколько дней  назад сначала Юра Шопин, затем Никита Окунев 
перенесли ротавирусную инфекцию. У каждого повышалась температу-
ра и была слабость. Сейчас, к счастью, состояние обоих стабилизиро-
валось. Впрочем, подобные случаи заболевания случались и в других 
командах, которые так же, как и мы, готовятся к новому сезону в Ханты-
Мансийске.

Особое внимание ульяновских поклонников и специалистов биатлона, 
конечно, к предстоящему выступлению Юрия Шопина. Еще в недавнем 
прошлом бесспорный лидер областной команды и претендент на попа-
дание в олимпийскую сборную России минувший год провел вне трени-
ровочной и соревновательной деятельности. Руководство СБР отстрани-
ло Юру на год из-за инцидента с допинг-офицером, случившегося про-
шлой осенью. Да и сам спортсмен не скрывает, что ханты-мансийский 
старт в рамках национального Кубка - новый этап в его карьере.

- Пока, конечно, рано говорить о моем полноценном возвращении в 
большой спорт, - объясняет сам ШОПИН. - Но я очень рад снова вер-
нуться в атмосферу тренировок и соревнований. Безусловно, трудно вы-
черкнуть из жизни то, что произошло. Но, считаю, и постоянно смотреть 
через призму случившегося неправильно. Поэтому стараюсь постепен-
но, не форсируя событий, вернуть былую спортивную форму. Пока, надо 
признать, физические кондиции оставляют желать лучшего. Стрельба 
тоже не идеальна - на «четверочку». Но желание снова соревноваться 
большое. О каких-то местах и подиумах не загадываю. Для меня сейчас 
самое главное - показать все, на что я способен.

Кроме Шопина, участие в первом этапе Кубка России в Ханты-Ман-
сийске планируют принять еще несколько представителей ульяновско-
го биатлона: Никита Окунев, Роман Сурнев, Ольга Дмитриева и Михаил 
Панкратов.
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Ульяновская команда  
на сборах в Ханты-Мансийске.

Стр. 3

ДИНАМО - ВОЛГА -  
11:1 (6:1)

23 ноября. Красногорск. Стадион 
«Зоркий». 165 зрителей. 

Минус 5 градусов. 
Судья - Добрянский (Кемерово).
Динамо: Черных, Бутенко, Ивкин, 

Юрлов, Толстихин, Василенко, Бе-
фус, Р. Дарковский, Н. Иванов, Фи-
липпов, Миргазов. На замену выхо-
дили: Ахманаев, Павенский, Черны-
шев, Шабуров, Рагулин, Щеглов.

ВОЛГА: Силантьев (Атаманюк, 58),  
Филатов, Симиргин, Стариков, 
Скворцов, Тургунов, Галяутдинов, 
Климкин, Мельников, Кузнецов, Вол-
гужев. На замену выходили: Биху-
зин, Коломейцев, Сырачев, Тумаев, 
Шебонкин, Норкин.

Голы: Филиппов, 6; Дарковский, 8;  
Ахманаев, 13; Чернышев, 14; Бутен-
ко, 29 - с углового (5:0); Волгужев, 37  

- с пенальти (5:1); Миргазов, 41 - с уг-
лового; Дарковский, 51; Миргазов, 56;  
Дарковский, 67; Миргазов, 78;  
Филиппов, 80 (11:1). Незабитый 
пенальти: Волгужев, 82 - вратарь. 
Штраф: 30-20.

Максим СКВОРЦОВ

После воскресной игры в Казани 
волжане успели вернуться домой, а 
в Москву отправились в понедельник 
вечерним поездом. Прибыв в столи-
цу утром вторника, всего через не-
сколько часов «Волга» вышла на лед 
в Красногорске - стартовый свисток 
матча с «Динамо» просвистел уже в 
13.00 по местному времени.

Впрочем, вряд ли возможная ус-
талость ульяновских хоккеистов ста-
ла ключевым фактором в столь пе-
чальном итоговом результате. На 
протяжении всего матча игроки «Ди-
намо» не давали усомниться в сво-
ем превосходстве и нанесли нашей 

«Волге» первое крупное поражение 
в чемпионате. Свой единственный 
мяч подопечные Александра Сав-
ченко забили с пенальти, который 
был заработан после розыгрыша 
углового. Отличился Евгений Вол-
гужев. Сам же Волгужев заработал 
и второй 12-метровый, но оформить 
дубль лучшему бомбардиру «Вол-
ги» прошлого и нынешнего сезонов, 
увы, не удалось.

Впереди у «Волги» вояж на Се-
вер. Уже в субботу, 27 ноября, на-
шим парням предстоит провести 
крайне важный матч в Мурманске. 
Для «Мурмана» это будет первая 
домашняя игра в чемпионате, и не 
стоит сомневаться, что Олег Батов 
сможет настроить своих подопеч-
ных. С другой стороны, за плечами 
мурманских хоккеистов очень не-
простой выезд по маршруту «Сык-
тывкар - Киров - Архангельск - Ир-
кутск - Хабаровск».

Вчера в подмосковном Красногорске ульяновская «ВОЛГА» потерпела свое второе 
поражение в чемпионате. На этот раз наши хоккеисты с крупным счетом уступили 
лидеру чемпионской гонки - столичному «Динамо».

Вчера 20-летний полузащитник 
«Динамо» Роман Дарковский  
(в синей форме) отметился 
хет-триком в ворота «Волги».

С поезда на лед
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Чувствовали себя как дома,  
да не забывали, что в гостях
«ВОЛГА» потерпела свое 
первое поражение  
в чемпионате. Ульяновские 
хоккеисты проиграли  
в Казани при 
поддержке собственных 
болельщиков, которые  
на протяжении всего 
матча перекрикивали 
местных любителей 
хоккея с мячом.  
Увы, но этой 
поддержки оказалось 
недостаточно.

АК БАРС-ДИНАМО - 
ВОЛГА - 6:2 (3:2)

20 ноября. Казань. Стадион «Ракета». 
200 зрителей. 0 градусов. 

Судья - Габов (Сыктывкар).
Ак Барс-Динамо: Темников, Самигуллин, 

Жданов, О. Рязанов, Земцов, Е. Корев, Тюко, 
А. Веселов, Артюшин, Ларионов, Ибрагимов. 
На замену выходили: А. Шевцов, Ган, Лы-
сов, В. Веселов, Пасечник.

ВОЛГА: Атаманюк, Филатов, Симиргин, 
Стариков, Скворцов, Тургунов, Галяутдинов, 
Климкин, Кузнецов, Бихузин, Волгужев. На 
замену выходили: Мельников, Сырачев, Ту-
маев, Коломейцев, Шебонкин, Норкин.

Голы: Ибрагимов, 1 (1:0); Климкин (Биху-
зин), 3 (1:1); Ларионов, 23; Артюшин, 30 - с пе-
нальти (3:1); Волгужев, 44 - с пенальти (3:2); 
Ларионов, 61; Ган, 67 - с пенальти; Артюшин, 87  
(6:2). Незабитый пенальти: Артюшин, 41 - 
вратарь. Штраф: 50-140. Удаления: Галяут-
динов, 40 - за несогласие с решением арбит-
ра; Тургунов, 66 - за три штрафа.

Максим СКВОРЦОВ

Моментальные оргвыводы
Первое выездное турне казанцев в этом 

чемпионате завершилось не только пора-
жениями во всех четырех матчах, но и тре-

нерской отставкой. На посту рулевого «Ак 
Барс-Динамо» Александра Епифанова сме-
нил Михаил Пашкин. Руководство казанского 
клуба объяснило свое решение неудовлетво-
рительными результатами команды на старте 
чемпионата. Хотя если посмотреть, где игра-
ли подопечные Епифанова, то только пора-
жение в Новосибирске можно записать в на-
стоящий пассив. Тем не менее «барсы» це-
ремониться не стали и тут же решились на 
кардинальные меры. 

 «Одноногий» Ган
Пашкин-младший прибыл в столицу Та-

тарстана в четверг, а в пятницу был пред-
ставлен в качестве главного тренера казан-
ской команды. До матча с «Волгой» у Миха-
ила Пашкина оставались ровно сутки. За эти 
часы новому коучу нужно было постараться 
решить массу проблем, в первую очередь 
связанных с кадровыми потерями. На матч с 
ульяновцами «Ак Барс-Динамо» недосчита-
лось целой группы травмированных игроков: 

Алексея Доровских, Артема Платонова, 
Игоря Батманова, Антона Бубнова… Как 
выразился сам Пашкин, на одной ноге 
матч с «Волгой» отыграл Сергей Ган…

В Казани было слышно 
Ульяновск

На первый гостевой матч в чемпиона-
те ХК «Волга» выделил бесплатный 

автобус для ульяновских болель-
щиков, и те в долгу не остались. На 
протяжении всего матча по трибунам 
разлеталось залихватское «Вол-га, 
Вол-га!». И при такой поддержке 
наша команда наверняка чувство-
вала себя, как дома. Однако другие 
события матча быстро все расста-
вили по своим местам, и вскоре не 
осталось ни капли сомнения в том, 
кто истинный хозяин поля.

Судьям всегда виднее
Казанцы открыли счет уже на 45-й 

секунде. Навесная передача с аута 
в штрафную «Волги» - Дмитрий Ата-
манюк, столкнувшись со своим же 

игроком, до мяча не дотягивается, и Ра-
миль Ибрагимов переправляет мяч уже 
в пустые ворота. В роли догоняющей 
наша команда оставалась недолго. Через  
84 секунды Владислав Кузнецов и Эмиль Би-
хузин в два касания вскрыли оборону хозяев, 
и Андрей Климкин кистевым броском срав-
нял счет в матче - 1:1. Впрочем, самое инте-
ресное стало происходить чуть позже. Уже 
на пятой минуте в течение одной атаки казан-
цев судьи зафиксировали два фола со сторо-
ны игроков «Волги», причем оба, по мнению 
рефери, тянули на удаления - на скамейку 
штрафников отправились Дмитрий Стариков 
и Евгений Волгужев. На 13-й минуте Рустам 
Тургунов играл плечо в плечо с Данияром 
Самигуллиным, но судьям, как говорится, 
виднее - 64-й номер «Волги» отправился от-
бывать 10-минутный штраф. Апофеозом же 
первого тайма стала 40-я минута. В ходе од-
ной атаки «Ак Барс-Динамо» сначала Игорь 
Ларионов въехал в Руслана Галяутдинова 
(но судьи посчитали,  что все было в пре-
делах правил), а затем Олег Земцов в про-
тивоборстве с защитником «Волги» упал до 
штрафной, но арбитры указали на… «точку». 
Значит, так и было. Но только с этим в корне 
был не согласен Галяутдинов. «За несогла-
сие с решением арбитра» капитан «Волги» 
получил прямую красную карточку. 

Незадолго до конца первого тайма реактив-
ный проход почти от ворот до ворот удался 
Владиславу Кузнецову, и защитникам хозяев 
ничего не оставалось, кроме как фолить. Ев-
гений Волгужев с пенальти был точен и перед 
перерывом вселил надежды в сердца улья-
новских болельщиков - 3:2. Увы, но надеждам 
не суждено было сбыться. Во втором тайме 
забивали только казанцы, а хоккеистов улья-
новской команды чаще можно было увидеть 
на скамейке штрафников, нежели в атаках на 
ворота соперников…

 после игры
Александр САВЧЕНКО,  
главный тренер ХК «Волга»:
- Три месяца мы тренировались в идеаль-

ных условиях, сегодня впервые вышли на от-
крытый воздух и не успели адаптироваться 
к другим условиям: другой лед, другой конт-
роль мяча, а во втором тайме и снег пошел. 
Не готовы мы были к такой игре.

Михаил ПАШКИН, 
главный тренер ХК «Ак Барс-Динамо»:
- В непростой кадровой ситуации мы сей-

час находимся, много травмированных. К 
тому же наша команда вернулась с непросто-
го выезда. Рад, что сегодня обыграли «Вол-
гу» - одного из главных наших конкурентов в 
борьбе за плей-офф.

статистика
4-й тур (16 ноября)

РОДИНА - БАЙКАЛ - 4:6 (1:3)
578 зрителей. Минус 3 градуса. Снег. Голы: 

Цыцаров, 27 - со штр.; Бушуев, 75; Леухин, 77 
- с пен.; Литвинов, 88 - Семенов, 12, 34 - оба с 
угл.; Фагерстрем, 18; Сидоров, 47, 65 - оба с угл.; 
А. Прокопьев, 63. Штраф: 20-70. Помощником 
главного арбитра работал ульяновец Алек-
сандр ШАКИРОВ.

СТАРТ - УР. ТРУБНИК - 4:2 (2:1)
200 зрителей. Минус 1 градус. Голы: Е. Петров, 7;  

Даданов, 19; Голубков, 58 - с угл.; Исаев, 75  
- Никитенко, 39 - с угл.; Афанасьев, 84 - с пен. 
Незабитый пенальти: Голубков (С), 48 - мимо. 
Штраф: 40-40.

СТРОИТЕЛЬ - СКА-НЕФТЯНИК - 5:2 (4:0)
425 зрителей. Минус 2 градуса. Голы: Ничков, 4  

- с пен., 6, 12 - с угл., 77 - с пен.; Лапшин, 43 - Мя-
яття, 50; Каланчин, 58. Штраф: 20-70.

5-й тур (20 ноября)
БАЙКАЛ - МУРМАН - 5:3 (3:2)

501 зритель. Голы: Сидоров, 10 - с пен., 14; 
Вдовенко, 28; Иващенко, 54; Фагерстрем, 67 -  
К. Зубарев, 13; Ибатулов, 18; Красиков, 79. Не-
забитый пенальти: Сидоров (Б), 35 - мимо. 
Штраф: 20-70.

КУЗБАСС - СИБСЕЛЬМАШ - 11:3 (5:3)
1 500 зрителей. Голы: Репях, 12, 60; Тре-

маскин, 13; Янссон, 19, 74; В. Швецов, 35;  
Тарасов, 42, 75; А. Егорычев, 56; Жаукенов, 83, 87  
- Д. Пет-ров, 22; К. Петровский, 34; К. Кузьмин, 41. 
Незабитый пенальти: А. Егорычев (К), 90 - вра-
тарь. Штраф: 20-20.

СКА-НЕФТЯНИК - ВОДНИК - 4:6 (3:4)
500 зрителей. Голы: А. Бондаренко, 20, 33; Ка-

ланчин, 26; Торгонский, 83 - Насекин, 15, 23, 46; 
Попеляев, 19 - с угл.; Дергаев, 34; Сергеев, 72. 
Штраф: 85-35. Помощником главного арбитра 
работал ульяновец Алексей ХЛЕБНИКОВ.

ЕНИСЕЙ - СТРОИТЕЛЬ - 14:3 (7:2)
802 зрителя. Голы: Ломанов, 3, 20, 23; Шари-

пов, 16, 32; Гильям, 35, 58, 77; Щетинин, 44; Барба-
ков, 53, 67; Дашков, 61; Лопатин, 69; Безносов, 73  
- Ничков, 34 - с угл., 37; Варламов, 85. Незаби-
тый пенальти: Ничков (С), 40 - перекладина.  
Штраф: 40-30. Главным арбитром матча рабо-
тал ульяновец Александр ПРОНИН.

УР. ТРУБНИК - РОДИНА - 2:6 (2:1)
350 зрителей. Минус 3 градуса. Голы: Елови-

ков, 15; Вшивков, 45 - Леухин, 11 - с угл., 56, 79; 
Цыцаров, 46, 75; Цыганенко, 71. Незабитый пе-
нальти: Леухин (Р), 56 - вратарь. Штраф: 50-50. 
Помощником главного арбитра работал улья-
новец Артем УЛАНОВ.

ДИНАМО - СТАРТ - 6:2 (2:1)
192 зрителя. 2 градуса. Голы: Н. Иванов, 6, 73; 

Ивкин, 8 - с угл.; Миргазов, 46; Бефус, 51; Филип-
пов, 61 - с угл. - В. Иванов, 39; Котков, 77. Штраф: 
15-0. Помощником главного арбитра работал 
ульяновец Александр ШАКИРОВ.

6-й тур (23 ноября)
СКА-НЕФТЯНИК - МУРМАН - 13:1 (6:0)

500 зрителей. Голы: Каланчин, 10, 33, 65, 75; 
Ким, 17; А. Бондаренко, 22, 55, 63; Шардаков, 36, 
57 - с угл.; Торгонский, 41; Мяяття, 50, 86 - К. Зу-
барев, 54. Незабитый пенальти: Викулин (С-Н), 
12 - мимо. Штраф: 30-20.

Положение на 24 ноября
№ Команда И В Н П М О
1. Динамо 6 6 0 0 52-14 18
2. Енисей 5 4 1 0 40-18 13
3. Водник 4 4 0 0 24-8 12
4. СКА-Нефтяник 6 3 0 3 45-28 9
5. Кузбасс 5 3 0 2 36-20 9
6. Байкал 5 3 0 2 23-20 9
7. Строитель 5 3 0 2 18-27 9
8. ВОЛГА 5 2 1 2 21-29 7
9. Сибсельмаш 5 1 1 3 15-38 4
10. Ак Барс-Динамо 5 1 0 4 16-37 3
11. Родина 5 1 0 4 16-21 3
12. Мурман 5 1 0 4 14-37 3
13. Старт 4 1 0 3 13-19 3
14. Ур. Трубник 5 0 1 4 12-29 1
* В таблице не учтены результаты матчей «Байкал 
- Водник», «Енисей - Родина», «Ур. Трубник - Строи-
тель», «Ак Барс-Динамо - Старт», которые заверши-
лись вчера после подписания номера в печать.

Бомбардиры
1. Алмаз МИРГАЗОВ ----------------Динамо----------------------- 19 (1)
2. Владимир КАЛАНЧИН -----------СКА-Нефтяник -----------------12
3-4. Артем БОНДАРЕНКО ------------СКА-Нефтяник ----------------- 11
5. Алексей НИЧКОВ -----------------Строитель -------------------11 (3)

7-й тур. 27 ноября (суббота): Байкал - Сиб-
сельмаш, СКА-Нефтяник - Кузбасс, Водник - 
Старт, Мурман - ВОЛГА, Строитель - Ак Барс-
Динамо, Родина - Динамо. 8-й тур. 30 ноября 
(вторник): СКА-Нефтяник - Сибсельмаш, Байкал 
- Кузбасс, Ур. Трубник - Енисей, Мурман - Старт, 
Родина - Ак Барс-Динамо, Водник - ВОЛГА, Стро-
итель - Динамо.

«чемпионат Швеции

Лидер деклассирован, но все 
равно первый
Лидер шведской Элитсерии - «Мутала» 
- был разгромлен  «Вестеросом» (0:11), 
но по-прежнему возглавляет турнирную 
таблицу. Сразу три виктории на 
прошлой неделе одержал не хватающий 
звезд с неба «Сириус». Среди 
поверженных - все тот же «Вестерос».

16 ноября: Сириус - Вестерос - 4:1, 
Эребру - Ветланда - 4:5, АИК - Бруберг - 6:4 
(Джусоев-2+1), Мутала - Фриллесос - 6:2 
(Герасимов-0+1), Реттвик - Болльнес - 3:9 
(Шамсутов-0+1). 17 ноября: Венерсборг - 
Хаммарбю - 2:5, Теллус - Сандвикен - 3:7, 
Вилла - Эдсбюн - 3:3. 19 ноября: Вестерос 
- Мутала - 11:0, Эдсбюн - Теллус - 9:2, Вет-
ланда - Сириус - 2:4, Сандвикен - Эребру 
- 4:1, Болльнес - Венерсборг - 3:2, Бруберг 
- Реттвик - 5:1 (Шамсутов-0+1). 21 ноября: 
Хаммарбю - Эребру - 4:4, Сириус - Реттвик 
- 8:0, Фриллесос - АИК - 2:5 (Джусоев-1+0, 
Арт. Савельев - 0+1).

Бомбардиры 
 1.  Кристоффер ЭДЛУНД ------------Вилла --------------23 (2)
2-3. Тед БЕРГСТРЕМ ------------------Сириус ----------------- 11
 Мартин СОДЕРБЕРГ -------------Бруберг ------------11 (1)
4. Оскар ВИКБЛАД -------------------Эдсбюн ------------10 (1)
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20 ноября. Казань. «Ак Барс-Динамо» - «Волга».  
В борьбе за мяч защитник «Волги» Дмитрий 
Стариков (слева) и полузащитник казанцев 
Алексей Веселов.

№ Команда И В Н П М О
1. Мутала 7 6 0 1 32-24 12
2. Вилла 6 4 2 0 55-20 10
3. АИК 7 5 0 2 43-23 10
4. Бруберг 7 5 0 2 35-21 10
5. Сандвикен 7 4 2 1 39-32 10
6. Эдсбюн 6 4 1 1 32-25 9
7. Вестерос 7 4 0 3 43-20 8
8. Сириус 7 4 0 3 28-25 8
9. Болльнес 7 3 1 3 27-28 7
10. Венерсборг 7 3 1 3 28-36 7
11. Ветланда 7 3 0 4 26-37 6
12. Хаммарбю 5 2 1 2 23-22 5
13. Фриллесос 6 1 0 5 19-34 2
14. Теллус 6 1 0 5 17-36 2
15. Эребру 7 0 1 6 16-49 1
16. Реттвик 7 0 0 7 11-42 0

Положение на 24 ноября



3ЧЕМПИОН
№ 46 (1435). Среда, 24 ноября 2021 г.

Михаил Пашкин: «Хочу быть настоящим»
«Хоккей с мячом. суперлига. из первых уст

«тяжелая атлетика

Шесть золотых, три серебряные 
и шесть бронзовых медалей 
завоевали спортсмены сборной 
УЛЬЯНОВСКОЙ области  
на первенстве страны в Грозном.  
В соревнованиях приняли участие 
более 600 тяжелоатлетов со всех 
уголков России.

Максим СКВОРЦОВ

19-летний ульяновский бога-
тырь Глеб Отпущенников (свыше  
109 кг) впервые в своей карьере вы-
играл первенство страны, установив 
при этом личные рекорды как в от-
дельных видах (рывок - 160 кг, тол-
чок - 200 кг), так и в сумме (360 кг). 
Воспитанник Александра Сорокина 
отличился в возрастной группе до  
21 года. Также чемпионский хет-
трик, завоевав золотые медали как в 
отдельных видах упражнений, так и 
по сумме двоеборья покорился Ва-
нику Мхитаряну (61 кг). Ваник высту-
пал среди спортсменов не старше  

18 лет, его результат - 260 кг (рывок - 
120 кг, толчок - 140 кг).

Три серебряные медали завое-
вала Дарья Серебрянская (71 кг, до  
21 года), три «бронзы» на счету Ели-
заветы Ларионовой (49 кг, до 18 лет) и 
Алены Батраковой (81 кг, до 18 лет).

- Наверняка бы победительницей 
первенства страны стала бы наша 
14-летняя Алсу Кукушкина (49 кг), 
- говорит президент областной фе-
дерации тяжелой атлетики Миха-
ил ГОБЕЕВ. - Во всяком случае, об 
этом говорят результаты в данном 
весе, показанные в Грозном. Алсу 
на чемпионате Ульяновска поднима-
ла большие веса, чем лучшие спорт-
сменки первенства России. Однако к 
данным соревнованиям допускают-
ся спортсменки не младше 15 лет.

Казусный случай произошел в 
Грозном сразу с двумя ульяновски-
ми спортсменками. Во время их вы-
ступлений «блины» в буквальном 
смысле соскальзывали со штанги! 
И «благодаря» таким горе-штангам 
Полина Богданова (59 кг, до 18 лет) 
и Анастасия Архиереева (63 кг, до  
21 года), по большому счету, лиши-

лись званий мастеров спорта.
- Самый вопиющий случай про-

изошел с Богдановой, - поясняет 
Гобеев. - В толчке, в последней по-
пытке она брала вес 83 кг, который 
по сумме двоеборья позволял бы 
ей выполнить мастерский норматив. 
Во время поднятия штанги с грифа 
соскользнул полуторакилограммо-
вый «блин», но судьи разрешили 
ей продолжить свое выступление. 
Полина так и сделала, и ей эту по-
пытку засчитали. Но спустя некото-
рое время, когда спортсменки брали 
уже другие веса, судьи вдруг реши-
ли аннулировать результат Богдано-
вой и дать ей еще одну попытку. Что 
противоречит всем правилам! Разу-
меется, что силы Полины не безгра-
ничны, и она не смогла снова поко-
рить этот вес. Уже потом перед нами 
извинялись, но только нам от этого 
не легче. Первый раз сталкиваюсь 
с такими разболтанными штангами 
на соревнованиях такого уровня. 
Это же не первенство двора, а пер-
венство России! У Архиереевой так-
же соскользнул «блин» в решающей 
«мастерской» заключительной по-

пытке. Ей, правда, сразу попытку не 
засчитали и предоставили еще одну. 
А где силы-то взять? Получается, 
что по вине организаторов, которые 
не смогли должным образом под-
готовить спортивные снаряды, мы 
недосчитались двух мастеров спор-
та. В целом же выступление нашей 
команды оцениваю как успешное.

Вместе с «блинами» слетели  
и мастерские нормативы…

В Ульяновске рыбу  
не ловил, приезжал 
чисто по делам

- Михаил Андреевич, в межсе-
зонье вы побывали во многих 
хоккейных городах России: Ир-
кутске, Кемерове, Красноярске, 
Ульяновске. Как вы сами сказа-
ли, чтобы оставаться в хоккее 
и быть готовым к новому для 
себя вызову. И вот этот новый 
для вас вызов наступил. Го-
товы к покорению новых для 
себя задач?
- Если бы я не был готов, то не по-

шел бы работать в «Ак Барс-Дина-
мо». В нынешнее межсезонье мне 
удалось почерпнуть много полезно-
го для себя: одно дело - смотреть 
хоккей от бортика и совсем другое - 
с трибуны. Это иное восприятие са-
мой игры. Думаю, что данный опыт 
пригодится мне во время работы в 
Казани.

- Если не секрет, на какой срок 
заключили контракт с «Ак Барс-
Динамо»?
- Не секрет, до конца нынешнего 

сезона. Дальше сядем за стол пере-
говоров с руководством казанского 
клуба и обсудим наши дальнейшие 
перспективы сотрудничества. Устро-
ит ли моя работа первых лиц ХК «Ак 
Барс-Динамо», в каком ключе нам 

двигаться дальше. Чтобы команда 
росла, прогрессировала, нужно и за-
дачи решать более серьезные.

- Ульяновск вы посетили во 
время Кубка «Волга-Спорт-Аре-
ны». Однако мне говорили, что 
во время визита в наш город вы 
даже успели съездить на ры-
балку. Это так?
- Нет, это неправда. В Ульяновск 

я приезжал исключительно по хок-
кейным делам. К тому же мне было 
очень приятно вновь увидеться со 
своими друзьями и близкими мне 
людьми, которые появились у меня 
за два года своей карьеры в «Вол-
ге».

«Волга» прибавила  
в чемпионате

- Кстати, о тех двух сезонах. Ка-
кие у вас остались воспомина-
ния об Ульяновске, о том перио-
де своей карьеры (2012-2014 гг.)?
- Воспоминания больше позитив-

ные. Особенно о первом сезоне, ког-
да за «Волгу» играли в том числе и 
шведские ребята. После первого кру-
га чемпионата мы шли на пятом мес-
те, отыграв при этом большинство 
гостевых матчей. Перспективы на 
успешное выступление открывались 
хорошие, но финансовые проблемы 
наложили, конечно, свой отпечаток.

- Если говорить о сегодняшней 

«Волге», кого бы из игроков 
ульяновской команды вы отме-
тили бы в первую очередь?
- В этом сезоне я видел «Вол-

гу» на Кубке «Волга-Спорт-Арены», 
Кубке России и в чемпионате, и могу 
сказать, что за эти несколько меся-
цев ульяновская команда заметно 
добавила. В первую очередь это ка-
сается командных взаимодействий. 
Видна именно команда на льду. 
«Волга» сыграла вничью и даже 
могла обыграть действующего чем-
пиона - «Енисей». Думаю, эта игра 
придала ульяновским хоккеистам 
уверенности в собственных силах. 
Если же говорить о персоналиях, то 
я бы, прежде всего, отметил Владис-
лава Кузнецова - скоростной и ост-
рый хоккеист.

Не исключаем усиления 
состава

- Вернемся к Казани. Что вас в 
первую очередь привлекло в 
предложении «Ак Барс-Динамо»?
- Это непростой вызов для меня, 

ведь «Ак Барс-Динамо» сейчас за-
нимает не самое высокое место в 
чемпионате. Я понимаю, что меня 
ждет очень много работы, но это еще 
больше мотивирует меня, я хочу ра-
ботать. Перед командой стоит зада-
ча выхода в плей-офф, и я приложу 
максимум усилий, чтобы выполнить 
эту задачу.

- Казанская команда - одна из 
самых возрастных команд Су-
перлиги. Как относитесь к тако-
му факту?
- Если игрок горит желанием иг-

рать именно за «Ак Барс-Динамо», 
хочет добиваться успехов вместе со 
всеми, то для меня не имеет значе-
ния его возраст. «Пассажиры» нам 
не нужны, и если таковые будут, то 
мы будем с ними расставаться.

- В российской Суперлиге доза-
явочная кампания открыта до 
конца нынешнего года. Казан-
ский клуб намерен усиливать  
состав?
- Исключать ничего нельзя. Мы 

сейчас внимательно просматриваем 
потенциальных новичков.

- Можно приоткрыть завесу тай-
ны и сказать, какие линии хоте-
ли бы усилить?
- Не хотел бы заострять на этом 

внимание. Скажу лишь, что в сфере 
наших интересов не только россий-
ские, но также шведские и финские 
хоккеисты.

Янко в Казани?  
Слухи не комментирую

- Усиление состава - это хоро-
шо, но вас не смущает тот факт, 
что в Казани нет крытой арены 
для хоккея с мячом?
- Я работал в «Хаммарбю», и у нас 

также не было крытой арены. Тем не 
менее сей факт не мешал нам до-
биваться больших результатов - мы 
пробивались в полуфиналы Кубка 
мира и шведской Элитсерии. Хотя 
соглашусь, что крытая арена - это 
всегда идеальные условия, к кото-
рым всем нужно стремиться. Очень 
надеюсь, что в будущем такая арена 
появится и в Казани.

- Как известно, земля слуха-
ми полнится. Самый громкий 
из них - возможный переезд в 
Казань Владимира Янко. Вы 
бы хотели поработать вмес-
те  с таким прославленным  
специалистом?

- Что касается всевозможных слу-
хов, то я оставлю их без коммента-
риев, на то они и слухи, и не более 
того. Если же говорить о возможной 
совместной работе с Владимиром 
Янко, то я думаю, нет такого тре-
нера, который не хотел поработать 
вместе с Владимиром Владимиро-
вичем. Ты будешь только расти, ког-
да рядом с тобой находятся силь-
ные личности.

- Вы уже отмечали, что «Вол-
га» - один из главных конкурен-
тов «Ак Барс-Динамо» за мес-
то в плей-офф. На ваш взгляд, 
кто еще поборется за заветную 
восьмерку?
- Есть семь команд - «Динамо», 

«Водник», «Енисей», «СКА-Нефтя-
ник», «Кузбасс», «Байкал-Энер-
гия», «Строитель», которые разыг-
рают места с первого по седьмое. 
Остальные семь команд поборются 
за восьмое место. Причем я не стал 
бы сбрасывать со счетов ни один из 
клубов. 

 - Вопрос не о хоккее. У многих 
россиян, которые уезжают жить 
за границу, рано или поздно на-
стает момент ностальгии по Ро-
дине. Вы же, как-то модно сей-
час говорить, «перезапустили» 
свою жизнь: женились на рос-
сиянке, обживаетесь в России. 
Скучаете по Швеции?
- Я бы не сказал, что у меня есть 

ностальгия по Швеции. Границы же 
не закрыты, поэтому всегда есть 
возможность съездить на Шведскую 
землю. Да, вполне возможно, что в 
будущем я еще вернусь в Швецию, 
но ближайшее будущее связываю с 
Россией. Мне хорошо здесь.

- У вас двойное - российско-
шведское - гражданство. И все 
же по менталитету вы себя кем 
больше ощущаете - россияни-
ном или шведом?
- Ощущаю себя, как Михаил Паш-

кин. Я хочу быть настоящим.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

Буквально семь месяцев назад чемпионские фанфары 
гремели в честь «Енисея». На родной для себя 
арене красноярцы в финальном матче переиграли 
московское «Динамо» (4:2). Одним из творцов того 
успеха стал Михаил ПАШКИН. За два сезона работы  
на посту главного тренера «Енисея» 41-летний 
специалист завоевал сначала бронзовые, а затем  
и золотые медали чемпионата России. И вот теперь 
новый вызов - работа в «Ак Барс-Динамо». После 
игры с «ВОЛГОЙ» экс-игрок ульяновской команды дал 
эксклюзивное интервью нашему изданию.
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Александр Сорокин со своим 
воспитанником Глебом 
Отпущенниковым.

ГРЕКО-РИМСКАЯ 
БОРЬБА

Две золотые и две бронзовые 
медали завоевали юные улья-
новские борцы на всероссийском 
турнире среди юношей не стар-
ше 15 лет, проходившем в Мыти-
щах. На высшую ступень пьедес-
тала почета поднялись Салман 
МАМЕДОВ (32 кг) и Алимамед 
ГУРБАНОВ (52 кг), бронзовые 
медали завоевали Егор ВАСИЯ-
РОВ (41 кг) и Дмитрий ОЗЕРКИН  
(75 кг). В соревнованиях приняли 
участие более 200 спортсменов 
из 16 регионов страны.

ГРЭППЛИНГ
Золотую и бронзовую медали 

на чемпионате ПФО в Уфе заво-
евал Линар ДИГАНДИРОВ (71 кг). 
Золотого успеха наш спортсмен 
добился в разделе Но-Ги (без ки-
моно), бронзового - в разделе Ги 
(в кимоно). По итогам соревнова-
ний сборная Ульяновской облас-
ти заняла третье место в обще- 
командном зачете, пропустив 
вперед только команды Самарс-
кой и Оренбургской областей. Ди-
гандиров в декабре выступит на 
чемпионате России в Москве.
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«Футбол. Из первых уст

«Родине» не пригодился,  
а в «Волге» прижилсяВиктор Вижиченко:  «Первый год работы  

на факультете ночами не спал - готовился  
к лекциям, но ни разу не пожалел о выбранном пути»

« ЮбИлей. К 50-летию факультета физической культуры и спорта улГПу

«ЧЕМПИОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся 
преподавателям, 
руководителям  
и выпускникам факультета 
физической культуры  
и спорта УлГПУ. Факультета, 
который в этом году 
отмечает свое 50-летие.

Нашим очередным собеседником 
стал кандидат педагогических наук, 
доцент, многолетний преподаватель 
и тренер по легкой атлетике - Виктор  
ВИЖИЧЕНКО.

- Виктор Леонидович, с чего вы 
начинали свой преподаватель-
ский путь?
- Наверное, начать стоит с далекого 

1974 года. Когда я окончил факультет 
физического воспитания в Кубанском 
государственном университете и меня 
пригласили на работу в Ульяновский 
политехнический институт, где на ка-

федре физического воспитания был 
нужен молодой специалист, желатель-
но легкоатлет. Позвал меня сюда стар-
ший преподаватель кафедры - Анато-
лий Иванович Щипакин, известный в 
свое время специалист, борец, судья 
всесоюзной категории. А моим непос-
редственным начальником стал Влади-
мир Валентинович Носов - заведующий 
кафедрой. Для меня это была первая  
серьезная школа преподавательской 
деятельности в вузе. 

- Как произошел ваш переход 
в пединститут?
- В политехе я проработал больше 

трех лет. Впрягался по полной. Прак-
тически каждый день проводил по че-
тыре пары, начиная с семи часов утра. 
И в какой-то момент уже стал пресы-
щаться этой рутиной. С 1976 года ко 
мне пришло понимание и желание ра-
ботать не столько в сфере физическо-
го воспитания, а по предмету «Легкая 
атлетика» на факультете физвоспи-
тания пединститута. Когда узнал про 
конкурс на замещение должности ас-
систента на кафедре спортивных дис-

циплин, сразу же на него откликнулся. 
На кафедру меня приняли 9 января  
1978 года. Ранее туда же перешли 
Юрий Семенович Антонов и Геннадий 
Петрович Почекуев, с которыми мы 
вместе работали еще в политехе. Они 
здорово меня поддерживали. Первый 
год на факультете был для меня супер-
тяжелым. Вел лекционные занятия по 
предмету «Легкая атлетика и методика 
преподавания» для четырех заочных 
курсов! Ночами не спал, готовился к 
каждой лекции. Тем не менее ни разу 
не пожалел о выбранном пути. 

Кафедра легкой атлетики 
стала уникальным 
явлением для педвузов 
страны

- При вас на факультете появилась 
отдельная кафедра легкой атлети-
ки. Для чего она создавалась?
- Она открылась в 1990 году*. К тому 

моменту кафедра спортивных дисцип-
лин сильно разрослась. А все знают: 

чем больше кафедра, тем она менее 
управляема и работоспособна. Разде-
ление напрашивалось само собой. Кро-
ме того, после известного «Болонского 
процесса» (серия встреч и подписан-
ная по их итогам международная де-
кларация, призванная обеспечить еди-
ные стандарты высшего образования 
во всем мире. - Прим. А.А.) с 1986 года 
у нас в стране стали вводиться новые 
стандарты обучения. Появились но-
вые учебно-методические дисципли-
ны. Например, ПФСС - педагогическое 
физкультурно-спортивное совершенс-
твование. Кардинально менялось пре-
подавание дисциплин, вводилась мно-
гоуровневая подготовка, направлен-
ная на узкую специализацию, и нужно 
было ко всему этому заранее готовить-
ся. В рамках отдельной кафедры осу-
ществить это было профессиональнее. 
Первоначально мы хотели создать ка-
федру циклических видов спорта, до-
бавив к легкой атлетике лыжный спорт 
и плавание. Но так как большинство из 
нас были все-таки легкоатлетами, то и 
кафедра получила соответствующее 
направление. Она формировалась из-
нутри. Не по приказу руководства, а 
по инициативе коллектива преподава-
телей. Это был естественный, эволю-
ционный процесс. Вообще, появление 
кафедры легкой атлетики - уникальный 
случай для педагогических вузов Рос-
сии на тот период.

- Как это обособление отразилось 
на научном потенциале кафедры?
- Он, безусловно, повысился. Пер-

вым среди нас защитился Александр 
Иванович Жилкин, вторым - Евгений 
Васильевич Сидорчук, затем Юрий 
Семенович Антонов, а потом я. Кроме 
того, наша кафедра стремилась стать 
научно-методическим центром легкой 
атлетики в городе, а в дальнейшем 
поддерживала тесное сотрудничество 
с областной федерацией легкой атле-

тики, которую тогда возглавлял Борис 
Степанович Кузьмин. Взаимодействие 
с федерацией позволяло решать мно-
жество практических задач в развитии 
преподавания легкой атлетики на на-
шем факультете.

Кузьмин - лидер,  
Жилкин - дипломат, 
Сидорчук - самый умный 

- Кроме вас, легкую атлетику в 
то время преподавали Валентин 
Кузьмин, Александр Жилкин, Евге-
ний Сидорчук. С каждым вы про-
работали бок о бок много лет. Что 
можете рассказать о них совре-
менному поколению студентов?
- Валентин Степанович Кузьмин был 

ведущим преподавателем нашей ка-
федры. Заслуженный тренер РСФСР, 
безусловный авторитет и ярко выра-
женный лидер. Он предъявлял очень 
высокие требования в преподавании 
не просто легкой атлетики, а конкрет-
ной специализации. К примеру, Кузь-
мин осуществлял общее руководство 
учебно-тренировочным процессом, Си-
дорчук отвечал за прыжки и метания, 
Вижиченко -  за средние и дальние бега 
и за организацию судейства соревно-
ваний, Жилкин - за спринт и барьеры. 
С учетом курса повышения спортивно-
го мастерства мы же все еще и трене-
рами работали. Кстати, Валентин Сте-
панович структурировал и вывел ПСМ 
на новый уровень. Разработал эффек-
тивную систему подготовки легкоатле-
тов к областной эстафете. Также Кузь-
мин был гениальным тактиком. Пола-
гаясь на результаты прикидок, мог в 
последний момент неожиданно поме-
нять спортсменов на этапах, и это при-
носило результат.

Александр Иванович Жилкин - вели-
кий дипломат, очень мягкий, приветли-
вый, добродушный человек, у которого 

полгорода было в друзьях. Он скреп-
лял наш коллектив и выступал глав-
ным миротворцем, когда между колле-
гами возникали споры и разногласия. 
Кроме того, Жилкин был и очень рабо-
тоспособным. После аспирантуры стал 
секретарем партийной организации 
факультета, а затем и деканом. Все, 
что было нужно, он пробивал в ректо-
рате, а затем успешно внедрял в жизнь 
факультета физвоспитания и кафедры 
легкой атлетики.

Евгений Васильевич Сидорчук из 
всех нас был самым умным в плане те-
оретической и методической подготов-
ки. Я смотрел, как он ведет занятия, и 
многое брал для себя.  Кстати, именно 
он стал первым заведующим кафедрой 
легкой атлетики. 

- Именно эти трое стали авторами 
учебного пособия для вузов «Лег-
кая атлетика». Что их вдохновило 
на написание этого учебника? 
- После перехода на систему мно-

гоуровневой подготовки специалистов 
появилась необходимость выпустить 
учебник к каждой дисциплине, чтобы он 
отвечал требованиям нового учебного 
плана. Новые учебники выпускались, 
но, по мнению отдельных специалис-
тов, они не в полном объеме отвечали 
требованиям новых стандартов обуче-
ния. В середине 1990-х к Александру 
Ивановичу Жилкину обратился пред-
седатель УМО (учебно-методическо-
го объединения. - Прим. А.А.) педаго-
гических вузов, заведующий кафедрой 
теории и методики физического воспи-
тания и спорта МОПИ имени Н.К. Круп-
ской Юрий Дмитриевич Железняк. Мол, 
не возьметесь ли вы на своей кафедре 
написать учебник по легкой атлетике?  
Это предложение мы стали с интере-
сом обсуждать. Договорились, что ру-
ководство проектом учебника возгла-
вит Жилкин, а каждый из нас станет 
работать над определенным разде-

лом. В процессе работы у нас возникли 
творческие разногласия, из-за которых 
я вышел из проекта. Кузьмин понача-
лу был настроен несколько скептичес-
ки, но в итоге все-таки подключился к 
работе. Учебник получился удачным - 
трижды переиздавался.

- Чуть раньше вы успешно защи-
тили кандидатскую диссертацию. 
Какой теме она была посвящена?
- Изначально я планировал написать 

работу по специальной подготовке бе-
гунов на 3 000 метров с препятствия-
ми (стипль-чез). Но эту тему мне не 
утвердили, сославшись на то, что она 
не имеет актуальности. И тогда мой на-
учный руководитель Яков Семенович 
Вайнбаум посоветовал применить уже 
имевшиеся наработки о режимах рабо-
ты стипльчезистов в прикладном клю-
че и направить их в сторону школьного 
образования. Так появилась диссерта-
ция «Содержание и методика обучения 
учащихся 7-8 классов двигательным 
действиям с военно-прикладной на-
правленностью».

В эстафете главные 
соперники - пензенцы

- Ранее вы уже упоминали област-
ную эстафету. Пединститут, а поз-
днее и педуниверситет является 
ее многократным победителем. В 
то время когда вы работали на фа-
культете, кто-то мог навязать ему 
конкуренцию?
- Внутри города конкуренцию нам со-

ставляли физкультурно-педагогичес-
кое училище и политех. Ну а главный 
соперник - конечно, Пензенский госу-
дарственный педагогический институт. 
С ним у нас было давнее и суровое 
противостояние, в котором мы, к сло-
ву, нередко проигрывали. Но, несмотря 
на это, с Пензой мы хорошо дружили и 
лет шесть-восемь подряд ездили к ним 
на зимние сборы. Какие-то моменты 
даже перенимали. Например, в начале 
1990-х они открыли при своем институ-
те профессиональный легкоатлетичес-
кий клуб и получили законную возмож-
ность привлекать в свою команду чле-
нов сборной страны. И вот после того, 
как они у нас в этом составе выиграли 
пару трамвайных остановок, мы реши-
ли, что нужно создавать свой клуб. На-
чали сотрудничество с Александром 
Сергеевичем Лариным, Владимиром 
Андреевичем Лаврентьевым, Александ- 
ром Александровичем Краснобаевым 
и другими специалистами. Усилили со-
став несколькими ребятами и в следу-
ющий раз привезли пензенцам метров 
70 на финише. Соперничество наше 
было принципиальным, но отношения 
между нами всегда оставались товари-
щескими.

- Как проходила подготовка 
команды к эстафетам?
- К каждой эстафете готовились ос-

новательно, отправляли спортсме-
нов на централизованные сборы, и 
в целом весь год старались держать  
команду в тонусе, участвуя в различ-
ных легкоатлетических стартах. Напри-
мер, в 1985 году наши студенты выиг-
рали турнир Россовета ДСО «Буревес-
тник» юга России в Ростове-на Дону, а 
на всесоюзных соревнованиях ЦСДСО 

«Буревестник» в Кишиневе заняли пя-
тое место. Также хорошо была постав-
лена селекционная работа. Мы стали 
инициаторами областных соревнова-
ний среди сельских школ. К нам при-
езжали сильнейшие школьники всех 
сельских районов области. Из них мы 
отбирали самых перспективных и ори-
ентировали их на поступление и обуче-
ние в нашем вузе.

- Сборная пединститута состояла 
только из студентов факультета 
физвоспитания?
- Кафедра физического воспитания 

свою функцию выполняла хорошо. Мы 
успешно выстраивали сотрудничество с 
ее преподавателями, организуя совмес-
тный тренировочный процесс. Практи-
чески каждый год в составе эстафеты у 
нас были студенты с физмата, а также 
истфака и филфака. А с нашего факуль-
тета в команду брали не только легкоат-
летов, но и ориентировщиков и лыжни-
ков. Вообще к эстафете у нас готовилось 
четыре состава. Даже те, кто не должен 
был бежать, тренировались наравне с 
остальными. На тот случай, если воз-
никнет необходимость в перестановках 
между командами. 

- Что вам больше всего нравилось в 
работе вузовского преподавателя?
- Прозвучит не скромно, но мне всег-

да было важно знать больше и посто-
янно учиться. Еще меня захватывала 
общественная нагрузка. Сам про себя 
я в шутку говорю: «Я столбовой препо-
даватель вуза». Большая часть моей 
жизни так или иначе связана с инсти-
тутом. Сначала я там учился, потом на-
чал преподавать и тренировать студен-
тов, затем стал заведующим кафедрой, 
доцентом. Отношения со студентами 
у меня, чего греха таить, всегда были 
жесткие. Студент должен учиться, пре-
подаватель должен учить. Друзьями 
им быть не обязательно. Поэтому и 
любимчиков у меня не было, ко всем 
старался относиться одинаково требо-
вательно. 

Беседовал Александр АГАПОВ* Кафедра легкой атлетики была создана 8 декабря 1990 года и просуществовала до 2012-го, когда в результате университетских реформ вернулась обратно в состав кафедры спортивных дисциплин. 

Из досье «ЧеМПИоНА»
Виктор ВИЖИЧЕНКО
Кандидат педагогических наук, 
доцент.
Родился 31 мая 1953 года в 
Тихорецке Краснодарского края.  
В 1974 году получил высшее 
образование на факультете 
физического воспитания 
Кубанского государственного 
университета. После выпуска 
переехал в Ульяновск, где с 
1974 по 1977 годы работал 
преподавателем на кафедре 
физвоспитания политехнического 
института. С 1978 по 1994 годы 
преподавал на факультете 
физического воспитания УГПИ. 
Параллельно с 1982 по 1986 годы 
возглавлял областной совет 
ДСО «Буревестник». С 1994 по 
1998 годы - начальник учебного 
управления с правами проректора 
по учебной работе УлГПУ. 
С 1998 по 2010 годы - заведующий 
кафедрой теоретических 
основ физической культуры 
и спорта в Нижневартовском 
государственном педагогическом 
институте. С 2010 по 2014 годы -  
доцент кафедры теории и 
методики физической культуры 
УлГУ.
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1990 год. Первый состав преподавателей кафедры легкой атлетики. Верхний ряд (слева направо): Владимир Каруков, Юрий 
Луговцев, Андрей Мартьянов, Валентин Кузьмин. Нижний ряд (слева направо): Александр Жилкин, Виктор Вижиченко, Евгений 
Сидорчук, Валентин Бабич.

Виктор Вижиченко вместе со студентами на зимних сборах в Пензе.

Студенты команды пединститута 
с чемпионским трофеем областной 
легкоатлетической эстафеты на призы 
газеты «Ульяновская правда».

Он пришел в «Волгу» 7 сентября. 
И уже на следующий день,  
8 сентября, забил свой первый 
гол за ульяновскую команду. 
Это был гостевой матч против 
барнаульского «Динамо» 
(2:0. - Прим. М.Р.). Всего же 
в 12 матчах нынешнего сезона 
арендованный у подмосковной 
«Родины» 25-летний форвард 
Алексей кАШТАНОВ отличился 
семь раз.

- Вообще я не считаю, что это 
много, - отреагировал нападающий 
на вопрос корреспондента «ЧЕМ-
ПИОНА» о том, как удалось до-
биться такой большой продуктив-
ности. - Уверен, что могу забивать 
и больше. И, кстати, над этим сей-
час тщательно работаю. Недавно 
нанял двух тренеров: с одним зани-
маюсь в атлетическом зале, с дру-
гим отрабатываю навыки форварда 
при игре в штрафной площадке.

- А как же отпуск? 
- Его проведу дома в Москве, 

с женой Анной и детьми. В этом 
году дочка София пошла в первый 
класс. Поэтому ехать куда-то отды-
хать не планируем. Тем более что 
нашему сыну Савелию всего два с 
половиной годика. Вот подрастет, 
тогда, может быть, и поедем в пу-
тешествие.

- В вашем лице «Волга» полу-
чила забивного форварда, кото-
рого долго искала. Как вообще 
возник вариант с «Волгой»? И 
зачем надо было уходить из «Ро-
дины», которая тоже на ведущих 
ролях в своей зоне второго ди-
визиона?

- Причина банальна: конфликт с 
главным тренером «Родины» Дени-
сом Бояринцевым. Вот, например, 
такая ситуация. Ведем в очередной 
игре 3:0 и Никита Голдобин зараба-
тывает пенальти. Я прошу: «Давай 
пробью». Никита все же бьет сам 
и… не забивает. На следующий 
день на тренировке Бояринцев мне 
говорит, что своей просьбой я сбил 
настрой партнера и тот не реализо-
вал пенальти. В конце концов, меня 
держали на лавке даже тогда, ког-
да после травмы партнера я остал-
ся одним номинальным форвардом 
в команде. Бояринцев перешел 
на схему игры без форвардов. Но 
я-то очень хотел играть. К счастью, 
агент предложил вариант с «Вол-
гой», и, посоветовавшись с семьей, 
я решил приехать в Ульяновск.

- Не жалеете?
- Нисколько! Мне в «Волге» очень 

нравится. Здесь времени игрового 
много, и команда замечательная, 
и условия для совершенствования 
игры хорошие. Стадион и его инф-

раструктура, футбольный газон - с 
ними не стыдно в ФНЛ выйти. И бо-
лельщики в Ульяновске классные. 
Приятно играть, когда трибуны за 
тебя переживают. В «Родине» та-
кого не было. И вообще в «Волге» 
быстро почувствовал свою нуж-
ность. Приятно, что партнеры часто 
доверяют завершать атаки. Напри-
мер, из семи своих мячей четыре я 
забил с передач Руслана Махмуто-
ва. Поверьте, для нападающего та-
кое доверие  очень важно.

- Кстати, о пенальти. Вину за 
незабитый 11-метровый в воро-
та «Зенит-Ижевска» не будете от-
рицать?

- Виноват, тут ничего не подела-
ешь. Был уверен, что забью. Весь 
месяц тренировал пенальти. Бил, 
как правило, в правый от себя угол 
ворот. А тут почему-то решил бить 
в левый. Не забил… Подвел коман-
ду. Искренне об этом переживаю. 
Но мою вину немного сглаживает 
то, что этот пенальти я сам и зара-
ботал. Поэтому, считаю, что имел 
полное право его и пробить. Жаль, 
что не удалось выиграть у аутсай-
дера. Но такое бывает со всеми 
командами. Считаю, что более важ-
но то, что мы дважды обыграли од-
ного из главных конкурентов в борь-
бе за первое место - «Тюмень».

- Прежде чем приехать в Уль-
яновск, в нынешнем сезоне вы 
провели восемь матчей за «Ро-
дину». В чем различие нынеш-
ней группы второго дивизиона и 
прежней?

- Здесь конкуренция гораздо 
выше. Вот, к примеру, мой дебют-
ный матч с барнаульским «Дина-
мо». К перерыву мы забиваем два 
безответных мяча. В группе, где 
играет «Родина», большинство со-
перников во втором тайме сникло 

бы. А здесь даже преимущество 
в два гола не гарантирует оконча-
тельный успех. Во втором тайме с 
«Динамо», кстати, нам пришлось 
приложить максимум усилий, что-
бы сохранить победный счет.

- Это самый памятный матч из 
12, проведенных за «Волгу»?

- Выделю три. Крупную победу 
над «Иртышом» (6:1), которую мы 
подарили болельщикам Ульяновс-
ка, и две победы над «Тюменью», 
где собраны очень квалифициро-
ванные футболисты. Но что толку 
в прошлое смотреть? У нас весной 
будет девять матчей, которые надо 
провести успешно, чтобы остаться 
на первом месте.

- Но первый из этих девяти по-
единков вы пропустите - четыре 
желтые карточки в пассиве. При-
чем, как минимум, две из них - 
за неспортивное поведение. То 
в Тюмени по флажку угловому 
ногой пробьете после забитого 
гола, то с судьей в Омске поспо-
рите…

- Это эмоции, не более того. Ко-
нечно, жаль, что не смогу сыграть 
в игре против «Челябинска». Но я 
ведь не Криштиану Роналдо. У нас 
в команде есть ребята, которые мо-
гут полноценно меня заменить.

- Согласно условиям аренды, в 
«Волге» вы до конца сезона. Есть 
ли понимание, куда дальше?

- Многое будет зависеть от реше-
ния руководства «Родины». Я могу 
только повторить, что мне в «Вол-
ге» играется комфортно. И резуль-
таты радуют не только меня, но, на-
деюсь, и всех ульяновских болель-
щиков, для которых мы и выходим 
на поле. 

Беседовал Михаил РОССОШАНСКИЙ
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«МИНИ-Футбол. Ветераны 50+

Чемпионат обещает быть интересным
Второй тур заинтриговал многих 
своими результатами. 

Никогда не хватавший с неба 
звезд «Север» обыграл «Бриг» - 
1:0. С таким же счетом «Волга» 
взяла верх над «Динамо». Команда 
«Новый город», уступая по ходу 
встречи «Китежу» - 0:3, сумела 
спасти игру - 3:3.

В главном матче 2-го тура «Сим-
бирск» был сильнее своего принци-
пиального соперника - «Ульянов-
ска» - 4:1. И дело здесь, конечно, 
не в крутости двух названий одно-
го города, речь идет об извечном 
противостоянии «Симбирска» и 

«Мотора», на базе которого и была 
сформирована новая команда 
«Ульяновск». Уже в первом тайме 
дружина Игоря Мишина создала 
комфортный задел в два мяча (3:1). 
Весь второй тайм «Ульяновск» вы-
нужден был играть с вратарем-го-
нялой, но спасти матч команде Ри-
ната Аитова не удалось.

После двух туров таблица чем-
пионата, половина матчей которо-
го завершилась вничью, выглядит 
весьма интригующе. Здесь высо-
кая плотность, а это говорит об од-
ном - турнир обещает быть очень 
интересным. 

В третьем туре, 27 ноября  
(в субботу), в «Фаворите» сыгра-
ют: «Ульяновск» - «Китеж» (17.00), 
«Динамо» - «Симбирск» (17.45), 
«Север» - «Волга» (18.30), «Новый 
город» - «Бриг» (19.15).

Положение на 24 ноября
№ Команда И В Н П М О
1. Симбирск 2 1 1 0 6-3 4
2. Волга 1 1 0 0 1-0 3
3. Север 1 1 0 0 1-0 3
4. Китеж 2 0 2 0 5-5 2
5. Новый город 1 0 1 0 3-3 1
6. Бриг 2 0 1 1 3-4 1
7. Динамо 2 0 1 1 3-4 1
8. Ульяновск 1 0 0 1 1-4 0

За два месяца в «Волге» форвард Алексей КАШТАНОВ забил в три раза 
больше, чем за тот же период в подмосковной «Родине», 7 голов против 2.



6 ЧЕМПИОН
№ 46 (1435). Среда, 24 ноября 2021 г.

«ФУтБол

Как наши футболисты 
из профессиональных лиг 
завершили футбольную осень?
Чемпионат второго дивизиона 
Футбольной национальной лиги 
(ФНЛ) отправился на зимний 
перерыв, поэтому самое время 
подытожить выступление в этом 
турнире наших представителей 
- воспитанников областного 
футбола. 

Напомним: к местным воспитанникам мы от-
носим тех, чье становление происходило толь-
ко в Ульяновске (Димитровграде), и тех, кто, 
помимо родного города, обучался в спортив-
ных школах или академиях других регионов.

В предыдущий раз мы упустили из виду сра-
зу троих ульяновских футболистов, проводя-
щих нынешний сезон в ФНЛ-2. Это экс-хавбек 
«Волги» Дмитрий Матвеев, который теперь 
защищает цвета ФК «Луки-Энергия». Полуза-
щитник московской «Родины» Сергей Дмитри-
ев и еще один игрок центра поля - Александр 
Рыжков из ногинского «Знамени». И если пер-
вый хорошо знаком местным болельщикам, 
то о двоих других знают немногие. Дмитриев 
и Рыжков - воспитанники заволжской школы 
футбола. Сергей начинал заниматься у Алек-
сандра Прокопенко, затем тренировался у Ми-
хаила Фурсенко. Позднее Дмитриев прошел 
через центры подготовки казанского «Рубина», 
саранской «Мордовии», «Академии Конопле-
ва» и УОР № 5 «Мастер-Сатурн». На старте 
профессиональной карьеры он успел поиграть 
в низших лигах Испании и ереванском «Ноа», 
в составе которого выиграл Кубок Армении-
2019/2020. После возвращения в Россию про-
бовал закрепиться в ФК «Коломна», но в итоге 
перешел в столичную «Родину». 

Александр свои первые шаги в футболе 
делал под руководством Петра Дементьева. 
Позже уехал в Казань, где находился в сис-
теме «Рубина», а летом 2021 года подписал 
контракт со своей первой командой мастеров 
- ФК «Знамя» из Ногинска, где с этого сезона 
прописался еще один наш земляк - Александр 
Иващов. Оба молодых футболиста воспользо-
вались своими шансами и получают стабиль-
ную игровую практику, уже отметившись заби-
тыми мячами.

Звание самого незаменимого футболиста 
на летне-осеннем отрезке сезона среди улья-
новцев по праву заслужил Алексей Цыганцов. 
Фуллбек «Волги», наряду с голкипером Семе-
ном Морозовым, стал лидером Группы 4 по ко-
личеству минут на поле, отыграв полностью 
все матчи. Ненамного отстали и братья Рах-
мановы, также являющиеся системообразую-
щими игроками своей команды. А вот ульянов-
ская молодежь в большинстве своем наблю-
дает за матчами со скамейки запасных. Даже 
Герман Паскин, входящий в основную обойму 
волжан, из-за периодических проблем со здо-
ровьем осенью недобрал игровых минут. 

Среди тех, кто выступает за пределами 
Ульяновска, чаще других свои команды на 
футбольном поле представляют Александр 
Теняев, Радик Хайруллов и Дмитрий Яшин, 
уже упоминавшиеся выше Иващов, Рыжков 
и Матвеев, а также хорошо влившийся в со-
став пятигорского «Машука-КМВ» Александр 
Сергеев.

В верхней таблице отражена статистика 
всех 23 местных воспитанников, которые вы-
строены в порядке убывания игрового време-
ни (приоритет отдается не количеству матчей, 
а количеству сыгранных минут).

Воспитанники регионального футбола в ФНЛ-2 сезона-2021/2022
Футболист Возраст Команда Группа Позиция Чемпионат Кубок

Алексей Цыганцов 32 Волга Группа 4 КЗ/КП 19 матчей (1710 мин.), 3(1) мяча, 2 ж.к. 2 матча (135 мин.)
Денис Рахманов 26 Волга Группа 4 ЦП/КП 19 матчей (1606 мин.), 1 мяч, 2 ж.к. 2 матча (180 мин.)
Дмитрий Рахманов 26 Волга Группа 4 ЦП 18 матчей (1515 мин.), 2 ж.к. 2 матча (90 мин.)
Александр Теняев 25 Саранск Группа 3(1) ЦЗ 17 матчей (1438 мин.) 2(1) мяча, 2 ж.к. 4 матча (360 мин.), 1 ж.к.
Радик Хайруллов 29 СКА Р/Д Группа 1 ЦЗ 16 матчей (1401 мин.), 1 мяч, 2 ж.к., 1 к.к. 1 матч (90 мин.)
Дмитрий Яшин 40 Красава Группа 2(1) Г 15 матчей (1347 мин.), -13(2) мячей 3 матча (253 мин.), -2 мяча, 1 ж.к.
Александр Иващов 19 Знамя Группа 3(1) КП 20 матчей (1306 мин.), 2 мяча, 2 ж.к. 4 матча (102 мин.), 1 мяч, 2 ж.к. 
Александр Рыжков 19 Знамя Группа 3(1) ЦП/КП 19 матчей (1252 мин.), 2 мяча, 3 ж.к.,1 к.к. 4 матча (157 мин.)
Дмитрий Матвеев 25 Луки-Энергия Группа 2(1) ЦЗ/ЦП 16 матчей (1231 мин.), 3 ж.к. -
Александр Сергеев 23 Машук-КМВ Группа 1 КП 15 матчей (1095 мин.), 1 мяч, 6 ж.к. 2 матча (135 мин.)
Сергей Дмитриев 24 Родина Группа 3(1) ЦП 16 матчей (876 мин.), 1 мяч, 2 ж.к. -
Никита Данилин 22 Зенит (Пенза) Группа 3(2) ЦП 14 матчей (778 мин.) -
Артем Селюков 23 Чертаново Группа 2(2) ЦП 14 матчей (751 мин.), 1 ж.к. 1 матч (58 мин.)
Герман Паскин 19 Волга Группа 4 КП 12 матчей (654 мин.), 2 мяча, 1 ж.к. 1 матч (45 мин.)
Александр Логунов 25 Туапсе Группа 1 ЦЗ 7 матчей (626 мин.), 2(2) мяча, 3 ж.к. 1 матч (90 мин.), 2 мяча
Сергей Сорокин 22 Волга/Саранск Группа 4/3(1) КП 11 матчей (442 мин.), 1 ж.к. 3 матча (227 мин.), 1 мяч
Камиль Закиров 23 Динамо Спб Группа 2(1) ЦП 5 матчей (342 мин.), 2 ж.к. 1 к.к. -
Руслан Тутаев 21 Волга Группа 4 КП/ЦН 12 матчей (194 мин.), 1 мяч 2 матча (126 мин.)
Владислав Кондратюк 20 Красава Группа 2(1) ЦН 10 матчей (158 мин.), 1 мяч, 1 ж.к. -
Владислав Сайгушев 21 Волга Группа 4 ЦП 5 матчей (36 мин.), 1 ж.к. 2 матча (135 мин.)
Денис Еремеев 16 Волга Группа 4 Г - -
Евгений Прокопенко 18 Волга Группа 4 КЗ - -
Егор Скоромный 17 Волга Группа 4 КЗ - -

Воспитанники ульяновского футбола в других лигах
Футболист Возраст Команда Лига Позиция Чемпионат* Кубок
Дмитрий Ефремов 26 Акрон ФНЛ-1 КП 13 матчей (834мин.), 3 мяча, 3 ж.к. -
Илья Детенышев 18 Спартак-М М-лига ЦЗ 16 матчей (1433 мин.), 2 мяча, 1 автогол -
Даниил Попов 17 Академия Коноплева М-лига УП/КЗ 14 матчей (919 мин.), 3 мяча, 1 ж.к. -
Денис Адамов 23 Сочи-М М-лига Г 4 матча (360 мин.), -6(2), 2 ж.к. -
Юрий Тряпичкин 16 Динамо-М М-лига КП 2 матча (41 мин.) -
Захар Светов 17 Академия Чертаново ЮФЛ-1 КН 12 матчей (681 мин.), 4 ж. к.
Илья Рукин 17 Академия Зенита Спб ЮФЛ-1 КП/ЦП 9 матчей (390 мин.), 3 ж.к. -
Юрий Тряпичкин 16 Академия Динамо ЮФЛ-1 КП 4 матча (215 мин.), 1 мяч, 1 к.к. -
Денис Макаров 15 Академия Рубина ЮФЛ-2 ЦП/КП 11 матчей (747 мин.), 7(2) мячей, 3 ж.к.,1 к.к. -
Данила Вражкин 16 Академия Зенита Спб ЮФЛ-2 КЗ 6 матчей (281 мин.) -
Андрей Титов 25 Ноа Армения ЦН 1 (27 мин.) 2 матча (38 минут в ЛК)

Краткие обозначения: КЗ - крайний защитник; КП - крайний полузащитник; ЦП - центральный полузащитник; ЦН - центральный нападающий; 
ЦЗ - центральный защитник, Г - голкипер

Краткие обозначения: КЗ - крайний защитник; КП - крайний полузащитник; ЦП - центральный полузащитник; ЦН - центральный нападающий; 
ЦЗ - центральный защитник; Г - голкипер; УП - универсальный полузащитник; ЛК - Лига Конференций УЕФА.
* Данные на момент подписания номера в печать.

Ефремов начал 
забивать, но 
травмировался,  
а Макаров-младший 
тащит юношеский 
«Рубин»

Не забудем и тех, кто играет в 
других лигах. Дмитрий Ефремов 
выдал отличный отрезок сезона за 
«Акрон», забив три мяча в шести 
последних матчах первого дивизи-
она ФНЛ, но в гостевой игре с «Бал-
тикой» получил серьезную травму - 
надрыв задней поверхности бедра 
- и досрочно завершил футбольный 
год. Повреждение не позволяет 
вернуться на поле и нападающему 
ереванской «Ноа» Андрею Титову.

В первенстве молодежных 
команд Премьер-лиги Илья Дете-
нышев стабильно выходит в центре 
защиты московских спартаковцев, 
а недавно сыграл и за юношескую 

сборную России до 19 лет в отбо-
ре на Евро-2022 против Фарерских 
островов (5:0). Даниил Попов оста-
ется важным игроком для «Акаде-
мии Коноплева», а Денис Адамов, 
ожидая своего шанса в основе ФК 
«Сочи», получает игровую практи-
ку, защищая ворота молодежного 
состава «барсов». 

Юрий Тряпичкин из столично-
го «Динамо» в свои 16 лет парал-
лельно с юношеской футбольной 
лигой (для футболистов не старше  
19 лет) уже привлекается к отде-
льным матчам «молодежек». 

В ЮФЛ-2 (не старше 18 лет) яр-
кий сезон проводит Денис Макаров, 
которого мы не упомянули в про-
шлый раз. Пока его старший брат 
Никита восстанавливается после 
травмы и решает вопрос с даль-
нейшим продолжением футболь-
ной карьеры, Макаров-младший 
тащит к медалям команду Акаде-
мии «Рубина». На его счету - семь 
мячей и 10 голевых передач. Ф
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Капитан «Волги» Алексей 
Цыганцов (№ 13) сыграл все 
19 матчей первой части 
чемпионата от «звонка  
до звонка». 
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«Это интеРесно

«тХЭкВондо

Вместо чемпионата мира - 
штурм «Смоленской крепости»

В свет выходит книга, 
посвященная 100-летию футбола 
в Барыше. Один из ее соавторов - 
Юрий РЫБАКОВ,  
арбитр республиканской  
категории, главный тренер  
барышского «Старта», один  
из самых активных спортивных 
общественников Барыша.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

- Эта книга - не только мое дети-
ще, - поделился с корреспондентом 
«ЧЕМПИОНА» Юрий РЫБАКОВ. 
- Собрать материал для нее мне 
предложили любители футбольной 
статистики из Ульяновска. Эта идея 
мне очень понравилась. Потому что 
история футбола в моем родном Ба-
рыше очень насыщенная. Началась 
она действительно ровно сто лет 
назад, в 1921 году, когда директор 
нашего главного городского пред-
приятия - фабрики имени Глады-

шева - купил в Ульяновске несколь-
ко футбольных мячей и постановил 
организовать футбольную команду. 
Конечно, у нее были и взлеты, и па-
дения. Много раз она становилась 
чемпионом области, а были време-
на, когда команды не было вообще. 
И, конечно, история «Старта» - это 
история и судьбы игроков, которые 
были очень любимыми земляками. 
Не зря же местный футбольный ста-
дион порой под завязку заполнялся 
болельщиками. Особенно в середи-
не 60-х годов прошлого века, когда 
«Старт» трижды подряд становился 
победителем областного первенс-
тва.

- Чтобы собрать статистику, около 
трех недель безвылазно просидел 
в нашей библиотеке, перелопатив 
практически всю подписку газеты 
«Барышские вести», - продолжа-
ет Рыбаков. - А потом встречал-
ся с родственниками и знакомыми 
тех футболистов, которые писали 
славную историю нашей районной 
команды. Особенно ценную инфор-

мацию предоставила Людмила Раз-
живина - дочь одного из самых из-
вестных игроков в истории «Старта» 
Владимира Разживина, игравшего в 
середине 60-х годов. 

В книге на 270 страницах не толь-
ко статистика, но и очерки о фут-
больных героях Барыша. Например, 
история спортивной династии Сне-
гиревых. Она началась в середине 
60-х, когда за команду играл Алек-
сей Снегирев. Потом по его стопам 
пошел внук Александр, а теперь за 
«Старт» играет правнук - Анатолий. 
Есть очерки и о самых драматичных 
матчах команды.

- Для меня в этом списке номер 
«1» - финальный поединок за Ку-
бок области 1995 года, - констати-
рует Рыбаков. - Тогда «Старт» играл 
в Ульяновске на стадионе «Труд» 
против «Авангарда». Поболеть за 
своих земляков приехали сотни ба-
рышцев - десять автобусов при-
шлось нанимать. Упорная встреча 
тогда завершилась вничью - 0:0, а 
в серии пенальти выиграла барыш-
ская команда. Эта победа - одна из 
славных страниц уже современного 
«Старта», который был возрожден 
благодаря усилиям и энтузиазму 
еще одного легендарного нашего иг-
рока - Гурама Тарбы.

Кроме того, в книге множество ра-
ритетных фото. Самый старый сни-
мок датирован 1928 годом. На нем 
изображена команда фабрики име-
ни Гладышева - так до 1950 года 
называлась барышская команда 
- участник областных соревнова-
ний. Тираж книги небольшой - около  
50 экземпляров. 

- Поэтому в свободной продаже 
ее скорее всего не будет, - говорит 
Юрий Рыбаков. - Один экземпляр 
обязательно отдам в местный музей 
истории Барыша, а еще несколько 
книг подарю ветеранам барышско-
го футбола. И пару экземпляров, ко-
нечно, оставлю себе на память.

Век футбольного Барыша
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«тяжелая атлетика

«Железному деду» - 
чемпионская медаль  
и подарок губернатора
Трое ульяновцев стали медалистами Кубка России среди 
ветеранов. Из Тулы с наградами вернулись Николай ИСАКОВ, 
Владимир КУДЕРМЯТОВ и Олег НЕМОВ.

Самый старший и опытный из них 
- Николай Васильевич Исаков (на 
фото), которому 19 декабря исполнится  
90 лет, первенствовал как в своей весо-
вой категории (до 61 кг, спортсмены до  
90 лет), так и в абсолютном возрастном 
зачете. Кроме того, один из участников 
турнира преподнес ульяновцу памятный 
сувенир от губернатора Иркутской облас-
ти.

Успех Исакова повторил Владимир Ку-
дермятов. Он выступал в категории до  
73 кг, где занял первое место среди тяже-
лоатлетов не старше 70 лет. А вот Олег 
Немов остановился в шаге от чемпионс-
кого звания. В весе до 102 кг наш земляк 
занял второе место в возрастной группе до 55 лет, уступив победу штан-
гисту из Санкт-Петербурга. Впрочем, для спортсмена, который вернулся 
на соревновательный помост спустя четыре года, нынешнее «серебро» 
- весьма солидное достижение.

Следующий турнир, к которому будут готовиться наши ветераны, - чем-
пионат России, он пройдет в марте 2022 года в Екатеринбурге.

Александр АГАПОВ
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Михаил РОССОШАНСКИЙ

При определенных обстоятельс-
твах в конце нынешнего ноября Ли-
нара Муслимова могла оказаться не 
на внутрироссийских соревнованиях 
в Смоленске, а в Саудовской Аравии 
на чемпионате мира среди женщин.

- Этим турниром в Саудовской 
Аравии, по сути, начинается отбор 
на Олимпийские игры 2024 года в 
Париже, - говорит тренер ульянов-
ской спортсменки Владимир КУР-
КИН. - И, конечно, нам бы очень хо-
телось попасть на него и побороться 
за рейтинговые очки. Но помешали 
два существенных обстоятельства. 
Чтобы поехать в Саудовскую Ара-
вию, нужны были деньги. И не са-
мые маленькие. Как бронзовый при-
зер минувшего чемпионата России 
Линара могла рассчитывать только 
на помощь региональной федера-

ции. Увы, средств на поездку в фе-
дерации не нашлось. А во-вторых, 
на одной из недавних тренировок во 
время спарринга Линара получила 
небольшую травму колена. К счас-
тью, операция не требуется, но и 
выступить в полную силу в Саудов-
ской Аравии спортсменка не смогла 
бы. Поэтому было принято решение 
поехать в Смоленск на всероссийс-
кие соревнования.

Несмотря на повреждение менис-
ка, состязания в Смоленске Мусли-
мова выиграла очень уверенно. В 
весовой категории свыше 73 кило-
граммов она провела два боя против 
соперниц из Воронежа и Смоленска 
и всякий раз добивалась уверенных 
досрочных побед во втором раунде. 

Тремя досрочными победами на 
состязаниях в Смоленске может 
похвастать и 14-летний ульяновец 

Ярослав Шканов - у него серебря-
ная медаль в весовой категории до 
53 кило. Кроме того, победителями 
соревнований стали Кира Кугано-
ва (41 кг), Камила Курбангалиева  
(26 кг), Дарья Рясова (25 кг), Поли-
на Дьяченко (32 кг) и София Салова  
(+ 59 кг). «Серебро», кроме Шкано-
ва, завоевали Андрей Загорулько  
(+78 кг), Полина Жидова (45 кг) и 
Николай Енчуков (28 кг). «Бронза» 
на счету Ростислава Яшина (37 кг), 
Алисы Кутликовой (37 кг) и Амира 
Хайруллина (37 кг).

Шесть золотых, четыре серебряные и три бронзовые 
награды завоевали ульяновские тхэквондисты  
на престижном всероссийском турнире «Смоленская 
крепость». Среди победителей в региональной 
команде - и 18-летняя Линара МУСЛИМОВА.

Ф
от

о 
из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Команда «Старт» (Барыш) в 1928 году.

Линара Муслимова со своим 
наставником Владимиром Куркиным.

«мини-ФУтБол

С 26 по 28 ноября в городе 
Сергаче Нижегородской 
области состоится розыгрыш 
Кубка МФС «Приволжье» среди 
мужских команд. 

Александр АГАПОВ

В этом году его участниками ста-
нут восемь команд - на две больше, 
чем в предыдущем. Это позволило 
вернуться к привычному формату 
- с групповым этапом и плей-офф, 
куда выйдут по два лучших коллек-
тива из каждой группы.

Среди тех, кто поведет борьбу за 
трофей, будут и два представите-
ля Ульяновска. Это действующий 
обладатель Кубка - МФК «Платон» 
и бронзовый призер прошлогодне-
го розыгрыша - МФК «ПСК».

Друг с другом принципиальные 
соперники могут встретиться не 
раньше полуфинала, так как по 
итогам жеребьевки они оказались 
в разных группах.

«Платон» попал в группу А, где 
сыграет с местным «Кристаллом», 
чебоксарским «Спартаком» и «Бо-
МиКом» из Цивильска. Соперни-
ками «ПСК» по квартету B стали 
казанский «Луч», чувашская «Ци-
виль» и чебоксарская «Эврика-
ЧГУ».

- Наша цель на этот турнир - 
сыграть как можно больше матчей 
с сильными соперниками и пос-
тараться добиться в них положи-
тельного результата за счет того, 
что мы отрабатываем на трени-
ровках, - рассказал главный тре-
нер платоновцев Антон ГЛИЕН-
ЗОВСКИЙ. - Конечно, играть будем 
в каждом матче только на победу. 
Защитить титул обладателей Куб-
ка МФС «Приволжье» было бы 
неплохо, но это будет тяжело сде-
лать. В Приволжье уже все знают 
нашу команду и для каждого со-
перника принципиально нас обыг-
рать. Но мы будем стараться по-
казывать хороший мини-футбол, 
играть с повышенной самоотдачей 
для наших болельщиков, для всех, 
кому мы не безразличны. Также 

этот турнир важен тем, что по его 
итогам мы сможем сделать опре-
деленные выводы о своей игре и 
внести в нее определенные кор-
ректировки. 

- Кроме нас и «ПСК», все осталь-
ные участники уже имеют игровую 
практику, - добавляет Антон Серге-
евич. - Чемпионаты в Казани, Ниж-
нем Новгороде, Чувашии уже дав-
но стартовали. Им будет полегче. 
Но мы голодные до мини-футбола, 
и это наш козырь!

- Кубок МФС «Приволжье» пока 
остается для нас непокоренной 
вершиной, поэтому едем на турнир 
с задачей побеждать, - отметил на-
чальник «ПСК» Павел МАЙОРОВ. 
- Уже на групповом этапе нам до-
стались непростые соперники. 
«Луч» - прошлогодний серебряный 
призер Кубка. Мы играли против 
них и на этом турнире, и на «Рож-
дественской Ладье», и оба раза 
не смогли их обыграть. А «Эври-
ка-ГТУ» и вовсе самый неудоб-
ный для нас соперник в Привол-
жье. Когда прошла жеребьевка, с 
одной стороны, мы обрадовались 
за возможность вернуть должок 
каждому из них. С другой сторо-
ны, понимаем, что игры предстоят 
сложные, а в полуфинале, если мы 
туда доберемся, конкуренты будут 
еще серьезнее. Отсутствие игро-
вой практики, конечно, проблема, 
но все наши ребята тренируются в 
полную силу, так что, как минимум, 
в физическом плане команда, я 
надеюсь, будет хорошо готова. А в 
жажде борьбы и азарте мы сопер-
никам не уступим. Кстати, на этом 
турнире мы будем играть под об-
новленным названием. С 1 ноября 
произошло наше слияние с коман-
дой «ПромИнжиниринг». Теперь 
официально мы - «ПСК-ПромИн-
жиниринг». 

Тем временем…
В связи с сохранением сложной 

эпидемиологической обстановки в 
регионе старт мини-футбольного 
сезона в Ульяновске и районах об-
ласти переносится на 4 декабря.

Наши козыри - голод до игры  
и жажда реванша
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22 ноября
Николай СТРЕЛЬЦОВ (вратарь ФК «Симбирск»).

24 ноября
Михаил ЕЛИЗАРЬЕВ (ЗМС, греко-римская борьба), 
Вячеслав МАРИНИН (60-летие, плавание), 
Артем УШАКОВ (МСМК, биатлон), 
Денис СЕТНЕРОВ (МС, греко-римская борьба, боевое самбо,  

борьба на поясах).

25 ноября
Светлана ЛАВРУШИНА (МС, спортивная гимнастика), 
Вадим НОВИКОВ (автоспорт), 
Петр ВИДМАНОВ (футбол), 
Сергей СЕЛЕЗНЕВ (судья, футбол).

26 ноября
Николай АФАНАСЕНКО (ЗМС, хоккей с мячом), 
Анатолий ЧУНАЕВ (75-летие, кандидат педагогических наук, доцент).

27 ноября
Андрей УЛАЗОВ (хоккей с мячом), 
Александр БЕЛОВ (легкая атлетика).

28 ноября
Зефер ЯКУШЕВ (МСМК, греко-римская борьба),
Дмитрий СЕРГЕЕВ (45-летие, вратарь, хоккей с мячом).

29 ноября
Леонид НИКИФОРОВ (заслуженный работник физической культуры 

РФ, директор областной школы по хоккею с мячом), 
Александр СИМОНОВ (хоккей с шайбой).

30 ноября
Руслан САНАТУЛЛИН (ФК «Оргэнергострой»).

ПОЗДРАВЛЯЕМ«споРтиВная аЭРоБика 

Выше наших только казанцы
«споРтиВная Гимнастика «акция
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Александр АГАПОВ

В компании участников из 
Москвы, Челябинска, Екате-
ринбурга, Балашова и Элект-
ростали наша сборная под 
руководством тренерского 
тандема Александра и На-
дежды Силенко заняла вто-
рое место в командном за-
чете, уступив лишь хозяевам 
соревнований.

В личном турнире Егор 
Захаров победил в воль-
ных упражнениях, на коль-
цах и брусьях, а также стал 
вторым в опорном прыжке 

и многоборье по программе 
третьего спортивного разря-
да. В этой же категории участ- 
ников еще один ульяновец - 
Александр Захарчев - занял 
шестое место по сумме всех 
снарядов.

Среди гимнастов перво-
го юношеского разряда наши 
земляки забрали два первых 
места в многоборье. Первенс-
твовал Богдан Зеленикин, сле-
дом за ним расположился Ки-
рилл Кабаев. В соревновани-
ях по программе специальной 
физической подготовки (СФП) 
ребята поменялись местами. 
Кирилл поднялся на высшую 

ступень пьедестала почета, 
а Богдан довольствовался 
вторым местом. Тройку силь-
нейших в этом виде замкнул 
их товарищ по региональной 
команде - Семен Михалкин. В 
многоборье он также был бли-
зок к призам, но в итоге стал 
четвертым.

Еще двоих медалистов Уль-
яновск получил в турнире по 
программе третьего юношес-
кого разряда. Виталий Пет-
рин был вне конкуренции как 
в личном многоборье, так и по 
программе СФП. В этих же ви-
дах две «бронзы» достались 
Георгию Силенко.
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15 наград различной пробы завоевали ульяновские гимнасты  
на турнире Olimpico Cup, который принимала столица Татарстана.

Впервые представительница 
Ульяновска стала призером 
Кубка России среди женщин  
в дисциплине «Индивидуальные 
выступления». На cоревнованиях 
в Москве новую страницу  
в истории спортивной аэробики 
региона написала Анна 
ПРОКАЕВА (на фото), которая 
завоевала бронзовую медаль.

Александр АГАПОВ

Для 19-летней спортсменки, которая явля-
ется лидером женской сборной области, это 
лучшее достижение во взрослой карьере.

- Аня занимается у меня 13 лет и стабиль-
но прибавляет, - говорит наставница спорт-
сменки, президент региональной федерации 
и главный тренер сборной области Елена 

ЖИГА. - За эти годы мы часто выезжали на 
различные международные старты, прохо-
дили международные сборы. Среди женщин 
Анна  выступает уже второй год. За это вре-
мя она набралась опыта, и это дает свой ре-
зультат. Прокаева уступила только соперни-
цам, которые пока выше ее уровнем и уже 
давно входят в состав сборной России. Кста-
ти, благодаря этой бронзовой медали и она 
заслужила место в национальной команде 
на следующий год.

За два дня до Кубка страны там же, в 
Москве, прошли всероссийские соревно-
вания памяти ЗТР и ЗМС Татьяны Соловь-
евой. Ульяновские аэробистки - воспитан-
ницы СШОР «Волга» и школы националь-
ных и неолимпийских видов спорта - также 
не остались в стороне от призовых мест. В 
дисциплине «Группа-5» победили Татьяна 
Еремина, Екатерина Изотова, Алина Ахмет-
зянова, Елизавета Зайцева и Валерия Кири-
льевнина. Кроме того, в дисциплине «Трио» 
бронзовые медали выиграли Екатерина 
Мартышева, Елизавета Зайцева и Валерия  
Кирильевнина.

Прокаева творит 
историю

Теперь и в Барыше есть 
свой Олимпсовет
Проект «Олимпийский 
патруль» добрался до Барыша. 
В его рамках состоялись 
мастер-классы по спортивной 
гимнастике и легкой атлетике, 
которые для юных спортсменов 
провели чемпионы России Артем 
ФЕДОТОВ и Андрей ГАЛАЦКОВ.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Напомним: проект «Олимпийский патруль» 
- детище регионального Олимпийского со-
вета. А его главная цель - активизировать в 
районах области работу по развитию и про-
паганде физкультуры и спорта. Кроме того, 
в каждом районе по итогам акции создаются 
свои районные олимпийские советы, в кото-
рые входят самые авторитетные работники 
спортивной сферы - тренеры, ведущие спорт-
смены, учителя физкультуры. До Барыша про-
ект гостил в восьми районах области.

- Главные проблемы нашего барышского 
спорта - износ материальной базы и отсутс-
твие тренерских кадров, - считает тренер по 
спортивной гимнастике ДЮСШ Барыша Ми-
хаил ВОРОНЦОВ. - И это при том, что в про-
шлом году ДЮСШ получила новый гимнасти-
ческий помост, несколько новых снарядов, а в 
штат школы совсем недавно приняли тренера 
по гимнастике, который специализируется на 
работе с мальчиками.

- Несколько лет у нас не было такого специ-
алиста, - говорит директор спортшколы Игорь 

ЗУЕВ. - И как только мы нашли такого трене-
ра, от желающих записаться в гимнастику не 
было отбоя. Приходили даже 12-летние «пе-
реростки», которых раньше мы не брали. Те-
перь же не отказываем никому. Пройдет вре-
мя, и, я уверен, у нас снова появятся гимнасты 
уровня кандидатов и мастеров спорта России, 
как это было в прошлые годы.

Кроме гимнастики, в барышской ДЮСШ ра-
ботают отделения еще по восьми видам спор-
та - лыжам, баскетболу, волейболу, футболу, 
легкой атлетике, бадминтону и другим. Не ис-
ключено, что именно эти дисциплины станут 
базовыми для барышского спорта. Ведь имен-
но на таком формате работы настаивают ак-
тивисты регионального Олимпийского совета.

- Наша цель - отыскать в глубинке будущих 
олимпийских чемпионов, - говорит президент 
Олимпийского совета области Олег КАЛМЫ-
КОВ. - На этом пути задача местных спортив-
ных чиновников и тренеров - найти перспек-
тивного спортсмена, а мы, со своей стороны, 
сделаем все возможное, чтобы он не остано-
вился в своем развитии, и предоставить ему 
такие условия для совершенствования, чтобы 
он, как минимум, вошел в состав сборной Рос-
сии. За два года мы планируем объехать все 
районы области.

Главная «фишка» акции «Олимпийский пат-
руль» - мастер-классы ведущих спортсменов 
региона. На этот раз один из них провели чем-
пионы России по эстафетному бегу Андрей 
Галацков и Артем Федотов. За 45 «академи-
ческих» минут они рассказали восьмиклас-
сникам местной общеобразовательной шко-
лы, как необходимо провести разминку перед 
соревнованиями.

Александр Силенко вместе со своими подопечными (слева направо): Александр Захарчев, Богдан 
Зеленикин, Кирилл Кабаев, Семен Михалкин, Егор Захаров, Виталий Петрин и Георгий Силенко .




